## ARRASTO ALED OSASTINA

En la Ciudad de los Caballeros, Mérida, el Concejo Municipal, la Universidad de los Andes y otros organismos e instituciones, conceden cada año 13 premios a los mejores Medios de Comunicación Social y profesionales de la Prensa de la Región y del Estado, que se disciernen y otorgan durante el mes de octubre.

El diario "El Vigilante" y sus periodistas han recibido 11 de los 13 galardones repartidos. Realmente, como diría un colega deportivo, el diario de la Iglesia merideña, "arrasó" la competencia...

En la Redacción de SIC, la noticia que comentamos, causó profunda alegría. En estas líneas queremos enviar nuestra fraternal felicitación al Dr. Fortunato González, director de "El Vigilante" y a los colegas de su redacción que han sido galardonados tan merecidamente.

Merecidamente, decimos, porque "El Vigilante", bajo la dirección de Fortunato, viene dando una auténtica lección no sólo de lo que debe ser un periódico de la Iglesia, sino de lo que debe ser el "cuarto poder", al servicio del pueblo, de sus causas y de sus intereses.

Porque "El Vigilante" se ha tomado absolutamente en serio aquello del Vaticano II de que "los gozos y las esperanzas, las tristezas y las angustias de los hombres, especialmente de los pobres, son los gozos y las esperanzas, las tristezas y las angustias de los discípulos de Cristo". Por eso sus páginas, lejos de encerrarse en problemas de sacristía, se han abierto a los problemas del pueblo merideño. Porque "El Vigilante" se ha tomado absolutamente en serio el espíritu dialogal y de búsqueda conciliares, y así ha abierto sus páginas a la colaboración de todos los hombres de buena voluntad, no exigiéndoles más que el respeto por la verdad y el compromiso con las causas populares. Porque "El Vigilante" se ha convertido en una de las mejores muestras de independencia frente a los poderes que dominan nuestra sociedad.

Naturalmente una postura así no se puedé tomar y mantener sin esfuerzo y sin lucha. Por eso le han cortado propagandas. Pero ha recibido el apoyo de la gente y, en poco tiempo, ha pasado a ser el órgano de prensa más leído en toda la comarca.

Mucho de eso se debe al hecho de que, por vez primera en la historia de este periódico el director sea un laico. Pero también a que el Arzobispo Monseñor Salas y su Obispo Auxiliar Monseñor Porras, han puesto en él su confianza y le han dado todo su apoyo. Para ellos también nuestra felicitación.

## NOBEL DE LA PAYZ

Creemos que el Premio Nobel de la Paz de este año ha recaído en alguien que realmente lo mereció. Oscar Arias, desde el momento en que asumió la Presidencia de su país, consideró su principal deber el trabajo por la paz en la región. Al servicio de este deber fue poniendo su empeño, su tiempo, su tenacidad, su capacidad de diálogo, su fuerza para resistir presiones. su habilidad diplomática. Todo ese esfuerzo alcanzó a sentar en la mesa de negociaciones a los principales responsables de las naciones más directamente interesadas, tanto Cancilleres como Presidentes. En esa mesa se supo poner sobre el tapete los verdaderos problemas y así rechazar todas las ingerencias extrañas a la región y buscar soluciones a los problemas sociales que son la verdadera causa de las tensiones.

El Tratado de Esquipulas y los logros de las Conferencias posteriores que le van dando viabilidad a la consecución de la Paz, aunque no se deba olvidar el aporte sincero y decidido de todos sus protagonistas, es también un logro personal del Presidente Arias. Por eso se hizo digno merecedor del Nóbel de la Paz.

Pero el Nóbel de la Paz es también un "stop" a las políticas guerreristas y al intervencionismo descarado de Reagan, que los pueblos y los hombres de buena voluntad no pueden dejar de escuchar.

Confesamos que nos hubiera gustado que el famoso premio Nóbel se hubiera entregado a los Países del Grupo Contadora y a los que forman su Grupo de Apoyo. Creemos que el esfuerzo continuado, eficiente y tenaz de nuestros países por alcanzar la Paz en Centroamérica a pesar de todas las dificultades, a pesar de la solapada. interferencia del gobierno de Reagan a su gestión, merecían un reconocimiento de carácter mundial. Estamos convencidos. además, de que la gestión personal del Presidente de Costa Rica, Oscar Arias Sánchez, no hubiera alcanzado los logros de la Reunion de Esquipulas II, sin el trabajo previo, concomitante y posterior del Grupo Contadora.

En todo caso, como latinoamericanos, nos alegramos de que por segunda vez después del otorgado a Pérez Esquivel, recaiga sobre un hijo de la Patria Grande. Porque los latinoamericanos, pese a lo que proclaman muchos clichés, e incluso frente a ciertas barbaridades que lo desmienten, somos no solo amantes, sino constructores de la Paz.

## ROMEGERA MERCOTAMIEGERA

En Colombia hay asesinatos. Pero no hay asesinos. Los asesinatos son públicos. Los nombres de los asesinos, también. Pero pera la justicia no hay culpables. La mayor parte de los asesinados lo son por defender pública y concretamente la dignidad pisoteada, la justicia encarnecida, la vida negada. Las víctimas son la flor de los colombianos. Los que mandan matar y las autoridades que teniendo el deber de castigar a los culpables no lo hacen y los guías espirituales que se contentan con condenas genéricas pero no se solidarizan realmente con las víctimas, son los asesinos y sus cómplices.

La expresión más escalofriante de la violencia institucionalizada es la impunidad de los asesinos, más aún cuando éstos pertenecen a las mismas instituciones creadas para preservar el orden. Un ejército que encubre asesinos en sus filas no es tal, sino lobos carniceros al servicio de oligarquías rapaces.

¿Serán capaces las instituciones más representativas de la nación hermana de una autocrítica a fondo que lleve a una depuración purificadora?

La única paz verdadera es que el pueblo viva. Cuando se prefieren privilegios inveterados y a todas luces injustos a la vida del pueblo, la lógica lleva a reprimir al pueblo que toma conciencia y se organiza y a sus líderes espirituales y políticos. Ahí quedan como ejemplo tantísimos curas muertos sin que las autoridades eclesiásticas hayan presionado suficientemente para que se identifique y castigue a los culpables.

Los que ante tanta masacre impune perdieron la esperanza se lanzaron a la guerrilla para lograr el respeto. Creció la espiral de la violencia hasta volverse locura. Muchos mostraron su fibra humanista y su altura de miras pacificándose y entrando en la lucha cívica. Por eso es pecado contra el Espíritu Santo exterminarlos como perros. El asesinato de Jaime Pardo Leal ha colmado la medida de la infamia. El ha muerto la muerte de Jesús de Nazaret. Ouienes tienen el poder hicieron las protestas rituales que evidencian su connivencia con los asesinos. El pueblo mostró que era suyo. Como Pardo Leal nosotros abogamos por la violencia de la vida (cf. SIC 490, dic. 1986, págs. 434-435) contra la violencia de la muerte. Para Colombia, como para Venezuela, no hay otro camino. Dios dé fuerzas a nuestros hermanos y a nosotros para perseverar en El.

# COMIENTAIRIOS COMIENTAIRIOS

# FUNDALATINE MENSAJERA DELARAZ

La Organización
Fundalatin de Venezuela,
presidida por el P. Vives
Suriá, recibió el título de
"Mensajera de la Paz",
otorgado por las Naciones
Unidas a aquellas
instituciones que han
realizado contribuciones
significativas en el Año
Internacional de la Paz.

Al recibir la distinción el 15 de septiembre en el edificio sede de las Naciones Unidas, el P. Vives expresó que tal reconocimiento no serviría para adornar la sede de Fundalatin en Caracas, sino para proyectar desde la capital el mensaje a toda Venezuela y a toda la patria latinoamericana. Para Fundalatin las raíces de la guerra actual se encuentran en la "mortifera deuda no contraída -en gran partepor el pueblo ni para el pueblo, pero que le obligan a pagar con su vida", porque la "deuda representa para nosotros la ocupación de nuestras economías; una invasión sin tropas que ha herido de muerte nuestra soberanía". El presidente de Fundalatin convoca a los jóvenes para que "no sucumban ante la tentación de la violencia o de la droga, ni a la violencia del consumo del 'esclavo libre' ", sino para que se sumen desde ahora a la construcción "sin armas y en paz" de un mundo solidario con . un Nuevo Orden Económico Internacional.

La revista SIC se congratula con este reconocimiento a FUNDALATIN y hace extensiva la felicitación a todos los miembros que han participado en la Comisión Año Internacional de la Paz.

# LAS MANIPULACIONES DE LA MUNICIPALIZACION

La ley orgánica del régimen municipal (Art. 163) señala que para el 10 de Enero de 1988 las Asambleas Legislativas de los Estados deben adaptar la organización municipal a la ley. Los distritos autónomos que reúnan los requisitos (Art. 15. 1º, 2º 3º) pueden convertirse en municipios autónomos a juicio de las Asambleas legislativas.

El art. 15, 4º señala que para la creación de un municipio debe éste generar recursos suficientes para atender los gastos de gobierno, administración y prestación de servicios mínimos obligatorios.

El Distrito Sucre, que tiene cinco municipios, ha funcionado hasta el presente como un municipio mancomunado. Ello ha permitido al menos la posibilidad teórica de una redistribución más justa de los ingresos municipales.

En el Distrito Sucre se hallan geográficamente delimitados sectores de la población de alto ingreso, industrias y servicios generadores de renta. Si éstos, con la munipalización autónoma, se desagregan, tendremos municipios extremadamente ricos con un municipio (Petare) condenado a la inanición y a la mendicidad del Estado contra todo principio de justicia distributiva y social.

Ya la Asamblea Legislativa ha aprobado la creación del municipio de Baruta. En los Dos Caminos, con toda la zona industrial de Los Ruices, se adelantan recogidas de firmas para declarar municipio autónomo al Leoncio Martínez. Lo mismo hará el Hatillo, sufragado por La Lagunita, y Chacao. Quedará por tanto aislado el municipio de Petare con el casco central y las inmensurables zonas marginales de los barrios y ranchos petareños sin industrias ni comercios... No podrá cumplir el Art. 15, 4º señalado.

No debe olvidarse que la mayor parte de las 41 escuelas municipales del Dtto. Sucre se encuentran en el municipio de Petare. El hospital Pérez de León debe gastar al año 40 millones de Bs. La mayor parte de la mano de obra de las industrias que pertenecerían en adelante a otros municipios se nutre de trabajadores petareños. Por ello antes de cualquier ulterior decisión se requiere un estudio serio que analice la viabilidad económica del muncipio de Petare (Art. 15, 4º). Impedirlo sería demostrar que se busca la apropiación de la riqueza para los municipios más ricos y se infligiría una grave lesión a la justicia social.

Podría pensarse como solución la creación de una mancomunidad que administre los recursos fiscales de los municipios en áreas prioritarias como educación, salud, servicios públicos. El camino medio sería la municipalización conjunta de varios municipios. Las Comunidades Cristianas de Petare están activas en este sentido. SIC se asocia a esta denuncia.

# FL CALVARIO DE LA FLAVZA CARVAÇAS

La Gobernación del Distrito Federal organiza los domingos unos mercados populares en varios sitios de la capital. A estos mercados vienen los pequeños productores agrícolas y comerciantes a colocar sus productos directamente sin intermediarios.

Supuestamente los precios deben resultar más bajos que en los expendios normales. Además se ofrece al público la llamada leche popular.

El domingo me fui tempranito al mercado de la avenida Baralt. Mi primera frustración fue cuando ví los precios. ¡Pues ni tan barato! Los precios de las verduras, las frutas, el pescado son casi igual a los de los mercados normales. • .

Sin desanimarme, seguí caminando con la esperanza de que al menos leche popular iba a llevar para la casa. Cuando llegué a la Plaza Caracas y ví aquella cola kilométrica se me enfrió el guarapo, pero la necesidad obliga y allí me puse a hacer mi cola y a llevar sol.

Para poder comprar mis dos potes de leche y ahorrarme 34 Bs. tuve que esperar 3 horas en aquélla pasmosa y serpentina hilera de gente. Mientras el cansancio me agachaba veía a las mujeres con sus muchâchos en los brazos, unas dándoles de mamar, otras aguantándoles el lloriqueo. Policías ofreciendo rolazos y dando empellones para mantener el "orden" y muchos otros contando chistes y cuentos para no desesperarse y terminar con úlcera.

Toda la organización para la venta de leche a unas 4.000 personas, consiste en parar dos camiones al frente de la plaza, desde los cuales unos 5 tipos distribuyen el producto, custodiados por algunos policías. ¿No habrá otra forma de servir mejor al pueblo?

# AUBERTADDE EXPRESSIONS

Una acción de corte netamente gansteril, aún no suficientemente esclarecida, secuestró en horas de la noche, la publicación "Reporte Privado". Una orden gubernamental, acaba de reducir al silencio a "Radio Suave", por mantener en el aire por orden judicial, el programa de Isa Dobles.

Frente a estosatentados a la libertad de expresión solamente se han sucedido tímidas protestas, que no han alcanzado a ser clamor indignado ni por parte de los Colegios de Periodistas, ni del Sindicato de Prensa, ni de la Comisión de Medios de las Cámaras. Parecería que (ya que ambos Medios fueron castigados por tocar determinado tema) el miedo imponga sus tabúes. O que basta con controlar partidariamente las instituciones para que la auténtica democracia deje de funcionar...

¿Es que no existe un estado de derecho? ¿Es que no existen leyes y jueces a los que acudir cuando algún medio o algún periodista hubiera abusado de la libertad de expresión o hubiera ofendido el derecho a la honra de toda persona? Lo que ha sucedido en estos días, que se suma a sucesos anteriores, no favorece la democracia ni contribuye a que el actual equipò de gobierno pase a la historia como consecuente defensor de eso que es tan importante como es la libertad de expresión.